



LE MOT DU LUNDI

N° 65 1 mars 2010

** Une conviction de départ.*

« ... dans chaque jeune, même chez le plus malheureux, il y a un point accessible au bien et le premier devoir de l'éducateur est de chercher ce point, cette corde sensible du cœur, au profit du jeune... »

« ... la jeunesse actuelle. Cette part la plus délicate et la plus précieuse de la société humaine sur laquelle se fondent les espérances d'un avenir heureux, n'est pas en elle-même de nature perverse... et s'il arrive parfois qu'ils soient déjà gâtés à cet âge, c'est plutôt par inconscience que par malice pleinement voulue. Ces jeunes ont vraiment besoin d'une main qui les aide, qui prenne soin d'eux, les éduque, les guide à la vertu et les éloigne du vice. La difficulté consiste à pouvoir les réunir, leur parler, les former moralement.

** Un type de relation.*

« Le Système Préventif fait de l'élève un ami, qui verra dans l'assistant un bienfaiteur qui l'avertit, veut le rendre bon, le libérer des ennuis, des châtements et du déshonneur ».

** Un présupposé.*

« Là où c'est possible, qu'on ne fasse jamais usage des châtements ».

« Je vous le dis franchement, j'ai horreur des châtements ; je n'aime pas donner un avis en prévoyant une sanction pour celui qui agira mal. Ce n'est pas mon système ».

« Ce système s'appuie entièrement sur la raison, la religion et la bonté affectueuse ; c'est pour cela qu'il exclut tout châtement violent et cherche à éloigner même les châtements légers ».

